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А. В. Динькевич
(Учреждение образования «Могилевский государственный университет имени А. А. Кулешова»,

кафедра романо-германской филологии)
Представлены основные результаты исследования лингвистических аспектов различных жанров белорусскоязычного ме

диадискурса в условиях глобализации и межкулътурного диалога, полученные в 2019 году.

При разработке темы «Тенденции развития и функционирования белорусскоязычного медиадискур
са в условиях глобализации и межкультурного диалога» в 2019 году определены современные подходы 
к пониманию культурно обусловленного коммуникативного стиля, представляющего собой неотъемле
мый компонент национально-культурного пространства, специфичность которого проявляется в межкуль- 
турных контактах. Установлены основные направления анализа коммуникативного стиля, включающие 
исследования категорий способа коммуникации и тональности общения. Выявлен репертуар культурно 
маркированных коммуникативных стилей (многословность / лаконичность, фактическая / аналитическая 
направленность речи, пессимистическая / оптимистическая тональность, преобладание эмоционального / 
делового подхода в общении, стратегии открытого прямого / вежливо-косвенного стиля). При этом комму
никативный стиль не всегда кооперативен, что обусловило возникновения феномена «язык вражды» [1; 2].

В ходе исследования было установлено, что белорусскоязычные газетные и новостные заголовки 
представляют собой макропропозиции, в рамках которых четко реализуется как ментальная модель -  
смыслообразующий компонент дискурса, так и контекстная модель -  учет социально значимых факто
ров [3; 10; 12]. Белорусскоязычные заголовки актуализируют этноспецифическую контекстную модель, в 
рамках которой вербализуется субъективный образ автора-публициста [4; 5; 6].

Языковая глобализация белорусскоязычного рекламного и интернет- дискурса подтверждается общи
ми тенденциями к широкому использованию англицизмов, демократизации языка и экономии языковых 
средств [7; 8; 9; 11].
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LINGUISTIC STUDIES 
OF DIFFERENT GENRES OF THE BELARUSIAN-LANGUAGE 

MEDIA DISCOURSE
A. V. Dinkevich

(Educational Institution «Mogilev State A. Kuleshov University»,
Department of Romance and Germanic Philology)

The main results of the linguistic studies of different genres of the Belarusian-language media discourse in the context of 
globalization and intercultural dialogue, obtained in 2019, are presented.

During the study of the topic «Trends in the development and functioning of the Belarusian-language media 
discourse in the context of globalization and intercultural dialogue» in 2018 there have been defined modem 
approaches to understanding the culturally determined communicative style, which is an integral component of 
the national-cultural space, the specificity of which is manifested in intercultural contacts. The main directions 
in the analysis of the communicative style, including the study of the categories of the communication method 
and the communication tone, have been established. The repertoire of culturally marked communicative styles 
(verbosity / conciseness, factual / analytical orientation of speech, pessimistic / optimistic tone, predominance 
of emotional / business approach in communication, strategies of open direct / polite-indirect style) has been 
revealed. At the same time, the communicative style is not always cooperative, which led to the emergence of the 
“language of hostility” phenomenon [1; 2].

The study has found that Belarusian-language newspaper and news headlines are macro-propositions that 
clearly implement both the mental model -  the meaning-forming component of discourse, and the contextual 
model -  taking into account socially significant factors [3; 10; 12]. Belarusian-language headlines actualize an 
ethno-specific contextual model, within which the subjective image of the author-publicist is verbalized [4; 5; 6].

The linguistic globalization of the Belarusian advertising and Internet discourse is confirmed by the general 
trends towards the widespread use of anglicisms, the democratization of the language and the economy of language 
resources [7; 8; 9; 11].Эл
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